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l’ambizioso progetto partirà dopo l’estate

Asl seguirà le future mamme
dalla prima ecografia al parto
Il commissario Orlando: le donne accompagnate lungo tutto il percorso
L’iter studiato per evitare la fuga delle pazienti verso la sanità privata

Battaglia biologica della coldiretti

Lotta alla cimice asiatica
si lanciano gli antagonisti

interventi della provincia

Rifacimento dell’asfalto
a Millesimo e Cadibona

LUISA BARBERIS

Il ritorno della parto-analge-
sia da ottobre, ma anche un 
percorso per prendere in cari-
co le donne fin dalla positività 
al test di gravidanza. Scatterà 
dopo  l’estate  la  rivoluzione  
del percorso nascita: un pro-
getto al quale Asl sta lavoran-
do per garantire una presa in 
carico totale alle future mam-
me e, allo stesso tempo com-
battere con servizi ed esami la 
fuga fuori provincia, se non 
fuori regione. «Stiamo lavo-
rando per rivedere e potenzia-
re il percorso nascita - spiega 
il commissario straordinario 
dell’Asl, Michele Orlando - og-
gi inizia con il Bi-test, intorno 
all’undicesima  settimana.  
D’ora in poi partirà dall’accer-
tamento  della  gravidanza.  
Stiamo per attivare un nume-
ro dedicato, che le donne po-
tranno chiamare subito dopo 
aver effettuato il test, in mo-
do da consultarsi con un’oste-
trica, iniziare in ospedale l’i-
ter di esami ed ecografie e va-

lutare con i medici fattori di ri-
schio. Una presa in carico to-
tale, accompagnata da un cor-
so di preparazione al parto».
Anche quest’ultimo verrà rivi-
sto e, oltre alla partecipazio-
ne delle ostetriche, coinvolge-
rà i pediatri per la parte dedi-
cata all’allattamento e si chiu-
derà con un incontro con l’a-
nestesista per capire meglio 
la  parto-analgesia.  Al  San  
Paolo  (unico  punto  nascite  
della provincia) il parto dol-
ce è fermo da anni: esisteva 
una squadra composta da 8 
anestesisti, ma è stata sman-
tellata tempo fa. Prima la pan-
demia e ora la carenza di me-
dici hanno tardato il riavvio, 
che sarà di nuovo garantito 
da ottobre. 
«Il ritorno del servizio è impor-
tante, ma va inquadrato come 
tappa di un progetto articola-
to - precisa Orlando -. Ci avva-
liamo di professionisti e oste-
triche preparatissime, con il  
nuovo percorso innalzeremo 
l’assistenza agli standard eu-
ropei. Il vantaggio di Savona, 
oltretutto, è un collegamento 
diretto con il Gaslini». Proprio 
ieri nel reparto di Ostetricia e 
Ginecologia si è parlato della 
nuova organizzazione.
«A giorni attiveremo il nume-
ro telefonico - spiega il diret-
tore della struttura, Eugenio 
Volpi -. Abbiamo già allarga-
to le prenotazioni per il Bi-te-
st e per le ecografie di scree-
ning  per  le  malformazioni.  
Non ci sono più difficoltà nel 
sottoporsi agli esami nei tem-
pi corretti. Stiamo lavorando 
per potenziare ulteriormente 
l’assistenza». —
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SAVONA

Pronto soccorso
approvato
il progetto
di ampliamento

«Sul  trasferimento della  far-
macia Dr Max, il sindaco Mirri 
dimostra poco coraggio». Que-
sto il commento del capogrup-
po di opposizione, Alessandro 
Ferraro, alla bocciatura della 
mozione che impegnava il sin-
daco a non concedere l’autoriz-
zazione. 

Il gruppo “Dr Marx” ha ac-
quisito la farmacia Giorgi  di  
piazza Germano, nel centro di 
Carcare, intenzionata, però, a 
spostare l’attività nei locali di 
via Nazionale, in zona decen-
trata. E dato che, oltre alla far-
macia, la società propone adia-

centi  studi  medici  a  canone  
agevolato, è probabile che an-
che i medici di famiglia si tra-
sferiscano  dal  centro.  Com-
menta, Ferraro: «Il sindaco, in 
Consiglio, ha risposto che te-
me ricorsi  e  battaglie  legali.  
Ma un sindaco deve avere un 
po’ di coraggio a salvaguardia 
dei suoi cittadini. La verità è 
che Carcare sarà l’unico paese 
a rimanere senza una farma-
cia in centro grazie alla troppa 
prudenza di Mirri».

Replica, il sindaco: «Avessi-
mo almeno il 50% delle possi-
bilità di vincere la battaglia mi 

impegnerei. Ma la legge è chia-
ra. Mi stupisce questa passio-
ne degli amministratori uscen-
ti, visto che erano a conoscen-
za del trasferimento dal 3 apri-
le, quando erano loro in cari-
ca, ma non hanno fatto nulla, e 
ora pretendono una battaglia 
onerosa, ma senza speranza».

Altro punto di discussione, 
il disavanzo di bilancio. Sinte-
tizza il sindaco Rodolfo Mirri: 
«Chi ci ha preceduti sottolinea 
che il disavanzo (quasi 400 mi-
la euro) deriva dai crediti di 
dubbia esigibilità, ovvero dai 
tributi non pagati dai cittadi-

ni: vero, ma ci fosse stata una 
gestione migliore del bilancio 
non avrebbe pesato in questo 
modo. La soluzione sarà: ge-
stione più oculata spese cor-
renti, rinegoziazione dei mu-
tui, lotta all’evasione. E non è 
vero che c’è margine di mano-

vra: si è raggiunto il tetto degli 
anticipi di tesoreria, di 1,7 mi-
lioni, anzi, per legge si dovreb-
be rientrare con le banche en-
tro l’anno, mentre a Carcare è 
due anni che si è esposti». —

M. CA.
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carcare. duro scontro in consiglio comunale

Trasferimento della farmacia
Ferraro attacca il sindaco Mirri

Cimice asiatica, a Savona i pri-
mi lanci dell’antagonista natu-
rale. Si cerca di replicare quan-
to fatto, con successo, per il ci-
nipide del castagno con i lanci 
della Torymus sinensis. L’ini-
ziativa è della Coldiretti. Spie-
gano Marcello Grenna e Anto-
nio Ciotta, presidente e diretto-
re di Coldiretti Savona: «I pro-
blemi legati alle cimici coinvol-
gono, purtroppo, agricoltori e 
produttori di diversi comparti, 
dal floricolo e florovivaistico 
all’ortofrutticolo, dal vitivini-

colo all’olivicolo. Per questo, 
come Coldiretti ci siamo attiva-
ti per dar vita al primo lancio 
di Anastatus bifasciatus e Tris-
solcus basalis, predatori natu-
rali indigeni della cimice ver-
de e della cosiddetta “cimice 
dei boschi”, oltre che della ci-
mice asiatica».

I  lanci  sono  avvenuti  «in  
aziende agricole socie selezio-
nate nel corso delle attività di 
consulenza nell’ambito  della  
Misura 2 del PSR 2014-2022. 
La sperimentazione ha coin-
volto tutta la Liguria, con il pri-
mo lancio proprio a Savona, 
presso l’Azienda Olivicola “Ca-
naiella”. I lanci consentono un 
aumento della popolazione de-
gli insetti utili per parassitizza-
re le uova delle cimici. —

M. CA.
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Asfaltature  sulle  provinciali  
della Valbormida, anche sulla 
28 bis a Millesimo proseguono 
i  lavori.  Sono  stati  messi  in  
campo questa settimana, sul 
tratto della provinciale imme-
diatamente prima dell’abitato 
di Millesimo, nuovi lavori di ri-
pristino per gli asfalti. Lavori 
di manutenzione che si inseri-
scono  tra  quelli  predisposti,  
nel periodo estivo, in vari trat-
ti delle strade dell’entroterra, 
mirati alla messa in sicurezza 
dei punti maggiormente am-

malorati, in particolare a segui-
to del maltempo della stagio-
ne  invernale:  all’inizio  della  
settimana, le asfaltature ave-
vano già  riguardato il  tratto  
della provinciale 29 all’inter-
no dell’abitato di Cadibona. La 
prossima  settimana,  invece,  
nelle giornate comprese tra lu-
nedì e venerdì, una nuova tran-
che di lavori è stata annuncia-
ta sul tratto della Sp 29 che at-
traversa Carcare, dove saran-
no messi in campo interventi 
da parte del Comune per la si-

stemazione di alcune condot-
te dell’acqua: in tutte le giorna-
te, tra le 8.30 e le 18.30, la cir-
colazione potrà essere regola-
ta a senso unico alternato.

Intanto, la Provincia è al la-
voro anche per quel che riguar-
da il piano di manutenzione in-
vernale delle strade, e, più in 
particolare,  per  i  servizi  di  
sgombero neve e spargimento 
sale, che saranno attivati  da 
metà novembre: questa setti-
mana Palazzo Nervi ha appro-
vato il progetto definitivo e il 
capitolato d’appalto per le sta-
gioni 2023-’24 e 2024-’25. L’o-
biettivo è arrivare per tempo 
all’assegnazione  del  servizio  
su tutti i 12 lotti; il valore com-
plessivo dell’appalto è di oltre 
2 milioni e mezzo di euro. —

L. MA.
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Il reparto di ostetricia dell’ospedale San Paolo

Entra nel vivo il progetto di 
ampiamento del Pronto soc-
corso di Savona. L’Asl ha ap-
provato il progetto esecutivo 
dell’intervento,  volto  a  mi-
gliorare  gli  spazi  dedicati  
all’emergenza  dell’ospedale  
San Paolo e, con una delibera 
pubblicata ieri, ha affidato i 
lavori  al  raggruppamento  
temporaneo di imprese costi-
tuito dalla Techne Spa di Albi-
no in provincia di Bergamo e 
alla Edilge Costruzioni Srl di 
Genova. Il rinnovo del pron-
to soccorso è un intervento at-
teso da anni, finora mai decol-
lato, il cui importo è di circa 3 
milioni e 216 mila euro, e che 
porterà a un ampiamento gli 
attuali locali con la costruzio-
ne di un nuovo volume, che 
verrà  ricavato  sull’ala  sud,  
sfruttando gli spazi dell’attua-
le parcheggio. Qui troveran-
no casa tre aree ambulatoria-
li da dividere in base alle spe-
cialità di cura. Una in partico-
lare verrà destinata alla radio-
logia,  una  alla  traumatolo-
gia, mentre la terza divente-
rà l’area pediatrica.

Il progetto, oltretutto, por-
terebbe anche alla costruzio-
ne di un collegamento tra il 
pronto soccorso e il padiglio-
ne Astengo (la palazzina di 
fronte al pronto soccorso, do-
ve appunto ci sono i reparti di 
Pediatria  e  Ginecologia)  in  
modo da accelerare e rende-
re più comodi i collegamenti. 
L’Asl savonese aveva già stan-
ziato un milione e 312 mila 
euro, somma alla quale oggi 
si aggiunge un milione e 996 
mila euro, sbloccato proprio 
dal ministero della Salute.—

L. B.
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L’entrata del Pronto soccorso

La farmacia di piazza Germano a Carcare sarà trasferita

Lanci di antagonisti della cimice
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